
“我们要争做中原地区一流的
物流企业！”招商局物流集团有限公
司副总经理田雷接受记者采访时
说，他们这次和郑东新区签约，在郑
州国际物流园区投资 4亿元建设物
流基地。

据了解，招商局物流集团有

限 公 司 是 国 内 物 流 业 的 龙 头 企
业 ，是 招 商 局 集 团 发 展 现 代 物
流 业 的 核 心 企 业 。 物流网络是
招商局物流的核心优势，经过多
年发展，到 2007 年，招商局物流已
经在全国 31 个主要城市建立了运
作节点，形成了覆盖全国的物流
实体网络，物流资源能力持续增
强，能够更好地实现招商局物流
先 进 的 现 代 物 流 供 应 链管理方
案，为青岛啤酒、可口可乐、宝洁、
BP 等国内外大客户提供高效、快
捷、完整的现代物流服务。招 商
局物流在 31 个重要城市建立了
物 流 网 络 运 作 节 点 ，物 流 配 送
可 及 时 送 达 全 国 725 个 城 市 ，
80%客户为世界 500 强企业和国
内著名企业。

田雷说，作为物流企业战略地
位非常重要。郑州是中原地区的中
心城市，有着资源丰富、交通便利等
区位优势，对发展物流业有着不可
替代的作用。

争做中原地区一流物流企业
——访招商局物流集团有限公司副总经理田雷

在这一个月中，记者随团亲身感受
了招商工作的辛苦！一个个皮肤被晒
得黝黑的招商工作者们，他们中有水土
不服病倒的，也有思家却一趟未回的，
但是，记者从未听他们抱怨一句，相反
大家相互鼓励……在这次时间紧、任务
重的招商工作中，大家争分夺秒，白天
奔波于广东各地进行拜访、对接，晚上
加班讨论至深夜……

广东湿热的天气，让我们这些长
期生活在北方的人很不适应，记得刚
到广州时，市商务局的张赞因为水土不

服腹泻不止，领导特意嘱托不用随团前
往拜访，但他仍坚持拜访了两家企业
……“这是我应该做的！”张赞表示，
不能因为他的一点病痛影响招商工
作。

同样，大家对皮肤被晒得黝黑
的王文举印象很深，他是郑州新区
招商促进局的。“出来一个月了，媳
妇天天打电话问什么时候能回家
……”闲谈时，王文举笑着说，身在
异地他乡能不想家吗？但想想这些
项目将来要落户郑州，给我们的城

市带来新发展时，心里就没有那么
大的落寞感了！

“17年了，我还是很热爱招商这份
工作！”郑州新区招商促进局局长、郑州
市政府驻广州办事处主任张春喜可以说
是一个老广州了，他与广州当地人沟通
时，一口流利的粤语就是特征。“我有一个
很体谅我的妻子和一个听话的女儿……”
张春喜提到家人时，有些愧疚，他说17
年的招商工作，多亏有家人的支持与
体谅。

31 天，说长不长说短不短，在亲
眼目睹了招商工作者的不易后，在这
里，向所有在一线招商的工作人员道
一声：“你们辛苦了！”

王晋晋

在广东招商的日子

“七个项目都是富士康配套厂商，
主要服务富士康主体产品生产。”郑州
航空港区管委会主任张胜利告诉记者，
坚持产业招商是他们此次招商的特点。

张胜利介绍说，郑州航空港区是
围绕郑州新郑国际机场开发建设起

来的一个重要的经济发展区域。航
空港区作为郑州新区总体规划的一
个重要组成部分,是全省经济社会发
展的核心增长极和改革发展综合试
验区之一，也是河南省对外开放的重
要窗口和基地。

据介绍，富士康项目 9月份落户
郑州，在港区进行了生产厂房的建
设。航空港区在服务富士康项目的同
时，也与富士康生产的配套厂商、协议
进行了广泛深入的对接、互动，其中邀
请 80多家配套厂商到航空港区实地
进行查看和洽谈，目前已有 9家配套
厂商在航空港区的标准厂房进行生
产，这次签约活动共签约 7个配套厂
商，总投资7.6亿元，必将促进和加快
航空港区的招商引资和项目发展。

谈到下一步工作，张胜利表示，
项目签约是招商引资项目的第一步，
关键在下一步项目的落地、开工和生
产，他们将通盘考虑，建立长效跟踪
落实机制，做好项目的全程服务。

招商团三下广东签约453亿元
本报记者 王晋晋 文/图

核心提示

453亿元！这是5月27日下午，赴广东招商团在广州
举办郑州市市情推介会暨项目签约仪式上，成功签约39
个项目的总投资额！

453亿元！当天下午的签约仪式上，听着这个喜人的
数字后，赴广东招商团所有工作人员疲惫的脸上露出了久
违的笑容。招商团带队领导市人大常委会主任白红战说，
这个喜人的数字包涵了所有赴广东招商团工作人员辛勤
劳动的结晶！

根据今年郑州市委、市政府关于大力开展驻地招商活
动的安排，为进一步扩大招商引资规模，提高招商引资水
平，推动经济社会又好又快发展，我市招商队伍兵分四路
赴上海、江苏、广东、福建、浙江，从4月下旬至5月下旬，开
展为期一个月的招商引资活动。

领导带队、重点拜访、驻地招商、对接走访、专题推介、
成功签约……一个月来，白红战亲自带队三次南下广东，
共拜访100余家企业。据了解，这次成功签约的39个项目
中，引进世界及国内500强企业5家。

4 月 26 日，由市人大常
委会主任白红战带领的专题
招商团赶赴广州市，全面展
开以现代物流业为重点的招
商引资活动。

“我们要坚持理性招商，
紧密结合郑州产业结构调整
需要，坚决不引进‘两高一资’
项目，拒绝引进高污染、高耗
能和资源依赖型项目；坚决
不引进空头支票、难以落地
项目。”26日上午 10时许，刚
到达广州白云山机场，白红
战当即召开临时会议，对招
商工作进行定位。

26日至 27日，招商团奔
波于佛山、广州等城市，先后
走访了佛山海元物流有限公
司、广晟集团及佛山南储仓
储管理有限公司、广州无线
电集团总部及下属企业广电
运通金融电子有限公司、华
南日通国际物流有限公司。

每到一个地方，白红战
都和企业有关负责人进行

座谈，了解企业需求，推介
郑州优势。白红战指出，希
望本次招商能吸引更多先
进的物流企业落户郑州，双
方共同努力，共谋发展，实
现共赢。

作为我市首个出发的专
题招商引资团，在广州市两
日的走访推介工作成效斐
然，众多广州客商表达出投
资郑州、落户郑州的极大热
情，许多企业有了在郑州投
资发展的意向，下一步将会
到郑州展开认真考察，商讨
合作事宜。

“招商工作关键在做！”
两日紧张的走访结束后，白
红战对下一步招商工作提出
要求，各县（市）区相关部门
要建立完善的机制，驻地招
商，按照7天工作日要求全方
位多层次加强对接；要明确
目标，进一步扩大成果，务求
实效，完成二次对接，争取项
目早日签约落地。

驻地招商、领导带队招
商是这次招商工作的一个亮
点，也是一次创新！各县
（市）区主要领导及招商工作
人员驻地招商，根据各县
（市）区的情况，有针对性地
重点拜访，对接走访。

5月 9日，白红战带队再
赴广东，进行二次对接招
商。9 日至 13 日，招商团一
行先后前往广州、中山、深圳
等地走访考察了广州优尼冲
压有限公司、广州恒大集团、
雅居乐地产控股有限公司、
香港金马凯旋集团等部分家
具生产销售企业以及招商局
物流集团、深圳大族激光科
技股份有限公司、顺丰速运
有限公司、普洛斯物流集团
有限公司和深圳华强集团有
限公司等企业。

作 为 广 东 地 产“ 五 虎
将”之一的广州恒大地产集
团是一家以房地产开发为
基础，拥有钢铁冶金、能源、
交 通 等 现 代 化 的 大 型 集
团。非凡的实力已使恒大
成为中国最具影响力的房
地产企业之一。目前恒大
已经在郑州投资开发城中
村改造项目，并策划在郑建
设地标性建筑。

雅居乐地产控股有限公
司是中国领先市场的房地产
发展商之一，于 2005 年在香
港联合交易所主板上市。目
前，雅居乐地产控股有限公
司已在全国26个城市及地区
投资建设69个地产项目。雅
居乐负责人表示，他们非常
看好郑州，将积极参与郑州
都市区建设。

首次赴粤招商 推介郑州优势

粤港名企巨头
纷纷看好郑州

招商团二次赴广东，洽谈对接成效显著，走
访的粤港多家物流、房地产、制造、高科技强企
名企都非常看好郑州，希望签约投资，共谋发
展。

经过推介洽谈，这些企业都有在郑州投
资发展的意向。国内龙头物流企业招商局物
流集团计划在郑州国际物流园区建设物流分
拨中心；主要经营国内、国际快递及相关业务
的顺丰速运集团有限公司，计划在郑州建设
快递分拨中心。深圳华强集团有限公司目前
正与郑州高新技术产业开发区进行具体洽
商，拟在开发区投资建设集研发、电子产品销
售为一体的大型 IT 项目。此外，广州优尼有
意在中牟投资建厂；广州恒大已经在郑州投
资开发城中村改造项目；中国领先市场的房
地产发展商之一的雅居乐地产正与惠济区积
极磋商，将参与合村并城工程和郑州都市区
建设。

“我们要注重围绕产业配套开展招商，形
成产业规模和完整产业链。”郑州新区管委会
副主任、郑州国际物流园区管委会主任马健介
绍，下一步他们将同拜访洽谈过的企业就相关
具体事宜，进一步沟通交流，争取早日促成项
目落地郑州。

招商历经31天
工作成效显著

“看着客商签下与我们合作的合同，内心
很激动！”5月 27日，三赴广东的招商团在广州
市举办郑州市市情推介会暨项目签约仪式上，
市人大经济工委主任贺广勋这样告诉记者。

当天 15时 30分，白红战、副市长王跃华等
市领导会见香港金马凯旋集团、中国铝业国际
（集团）公司、宝供物流集团、利海（中国）控股
有限公司、深圳市常兴科技发展有限公司、深
圳王子新材料有限公司等部分客商代表，双方
就在郑州的投资发展等问题进行深入沟通和
交流。

16时30分，签约仪式现场，座无虚席，气氛
热烈，当天所签约项目涵盖了现代物流、汽车
及零部件、高新技术、电子信息、家具加工、铝
深加工、商业综合体、休闲旅游、商贸服务业等
10余个行业。

赴广东招商团历经一个月的招商活动，取
得丰硕成果，仪式现场签约 39个项目，引进世
界及国内 500强企业 5家，总投资额 453亿元；
其中，合同项目 28个，签约金额 305亿元；框架
协议项目11个，协议金额148亿元。

坚持理性招商
拒绝“两高一资”

签约仪式结束后，白红战接受了本报记者
专访。白红战表示，按照市委“大招商、招大
商”的要求，广东招商团明确招商原则，早谋
划、快行动、重实效，这次签约的企业，多数是
世界、国内 500 强及所在行业的重点企业，签
约金额 10亿元以上企业 17家、其中 60亿元以
上企业 3 家。同时，在招商选择项目中，坚持
依法依规、理性招商，拒绝引进“两高一资”项
目，坚决不引进高污染、高耗能和资源依赖型
项目，坚决防止项目引进中的无序竞争和不公
平合作，坚决杜绝空头支票、长期不能落地项
目，使引进的项目真正有利于郑州的经济结构
调整，有利于加快转变发展方式，有利于改善
环境、有利于改善民生，为加快郑州都市区建
设提供强大动力，实现郑州市和投资企业互利
共赢。

白红战说，此次招商活动注重创新举措，采
取以商招商、驻地招商、以会招商等形式，最终
促成39个项目签约。针对下一步招商工作，他
指出，要进一步扩大招商成果，抓好项目落地、
抓好意向对接，对已签约项目要按照合同要求，
做好规划、建设、投产等工作；要深化项目合作，
使好项目大项目更多更好地落地郑州，为郑州
跨越式发展，为郑州都市区和中原经济区建设
作出积极贡献。

“郑州的招商环境很好！”个头
不高、平易近人是记者对香港金
马凯旋集团董事长肖凯旋的第一
印象。在接受记者采访时，他一
直在夸郑州招商的环境好，适合
企业的转移发展。他说，目前很
多家具企业都在广东，但受发展中

一些问题的制约和影响，急需更大
发展条件。

据了解，香港金马凯旋集团
去年已和市政府签订协议，拟三
到五年在郑投资 268 亿元建设家
居 CBD。此次招商中，中原区利
用 香 港 金 马 凯 旋 集 团 巨 大 的 号
召力，以商招商，与曲美家具集
团有限公司等 11 家全国知名的
家居生产、销售企业进行洽谈对
接，这些企业看好中原市场，有
意在郑州投资建厂。

肖凯旋说，现在中国的家具
需求市场很大，并且家具生产地
都集中在广东地区，但消费的重
点确实在内地，因此就受到物流
成本、劳务需求、企业扩大的影
响。对于企业的更好发展，需 要
一个交通便利、投资环境都十分
优 秀 的 内 地 城 市 来 进 行 产 业 转
移，因此广东的家具企业就选定
了郑州，并要尽快地进行产业、企
业的转移和落户。

带动11家家居企业进驻郑州
——访香港金马凯旋集团董事长肖凯旋

七个富士康配套厂商落户港区
——访郑州航空港区管委会主任张胜利

▲市人大常委会主任白红战带领招商团在广东走访企
业。

◀市政府副市长王跃华主持签约仪式。

▲ 郑州新区管委会副主任马健等与企业签约。
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